

国家社会科学基金资助期刊 ■

ISSN 1671-6981

CN31-1582/B



心理科学

JOURNAL OF PSYCHOLOGICAL SCIENCE

2023

第46卷 第3期
Volume 46 No.3



中国心理学会 主办

An Official Journal of the Chinese Psychological Society



万方数据

目次

基础、实验与工效

汉语阅读中副中央凹信息加工的老化：来自词N+2预视的证据……何立媛 白玉 赵星等（514）
双语者有更好的冲突监控水平吗？……于睿 陶云 朱晓媛等（522）
情绪的时间不对称性及其与道德判断和价值评估的关系……谢如月 金磊 郝海平等（530）
心智游移的眼动追踪研究进展……章琴 王亚（538）
动态直视更吸引注意：来自稳态视觉诱发电位的证据……雷雪洁 石欣萌 刘佳坤等（545）
自我结构：积极知识与消极知识如何结构化的视角……白云 宋永宁（554）
提示潜在机会成本对男性海洛因戒断者跨期决策的改善……杨玲 刘文鑫 张建勋等（561）
车道情境与驾驶态度对驾驶员变道决策影响的眼动研究……杜心雨 马锦飞 刘慧（570）

发展与教育

3~4岁幼儿气质与父母教养方式的交叉滞后分析……刘文 郭鑫 张嘉琪等（578）
父母回应消极情绪的方式与青少年病理性人格特质的关系……张文娟 商士杰（586）

社会、人格与管理

热情还是能力？合作关系中的热情-能力偏好……闫宜人 刘宁（594）
“权力”的游戏：品牌标识中字母大小写对消费者态度的影响……谢志鹏 秦环宇 赵晶等（603）
领悟社会支持对地震青年幸存者创伤后成长的影响：感恩和自我效能感的中介作用……徐文健 刘乐义 汤万杰（611）
大学生文化取向和自我客体化的关系：显性自恋的中介作用……范琳琳 陈红 刘馨元（619）
拔刀相助还是视若无睹？同伴辱虐管理对旁观者行为影响的双路径机制……王晓辰 夏冰楠 张俊琦等（627）
婚姻是幸福的坟墓吗？——基于中国家庭追踪调查的双重差分倾向得分匹配法的估计……邓小惠 向燕辉（635）
避之不及还是欣然接受？——规避群体环保消费模仿所带来的积极效应……杨德锋 雷希 雷蜀豫（644）
常见抑郁症状高风险群体在职业转换后的抑郁症状变化……杨艳宇 李其容 李春萱（652）
内隐与外显自信分离对建议采纳的影响：任务复杂度的调节作用……王博 刘向萌 毕重增（660）
从评价偏误到选择性暴露：可信度的中介作用和积极情绪的调节作用……林文毅 李兵兵 李广政（668）
职业未来时间观与职业成功：工作重塑的中介作用……汪义广 王忠军 卢家钰等（677）
环性传递结构的启动优势及脑电证据……赵广平 吴亚楠 石雷等（685）
不公平感知对普遍信任的影响……袁博 陈思宇 董悦等（693）
领导主动变革行为与团队绩效：团队主动变革行为和环境不确定性的作用……戴云 田晓明 李锐（704）
自我损耗后女性对高热量食物的偏好与抽离……王财玉 余秋婷（712）

建议者印象和基于动机的个体差异特征对建议采纳的影响.....杜秀芳 袁晓倩 徐 政（719）

新时代社会心理服务研究

婚姻对自尊的影响：以人为中心的视角.....童 薇 方仁晖 聂瑞虹等（726）

统计、测量与方法

纵向关系的探究：基于交叉滞后结构的追踪模型.....方俊燕 温忠麟 黄国敏（734）

纵向汉明距离判别法：对潜在属性的发展追踪.....刘耀辉 陈琦鹏 徐慧颖等（742）

临床与咨询

他人在场抑制条件性恐惧泛化.....戴雨芊 窦皓然 雷 怡（752）

理论与史

质性研究的编码者间一致性.....亓立东 杨莉萍 陈家敏等（760）

英文目录（768）

本刊已开通“心理科学杂志”微信公众号，欢迎大家关注。



欢迎大家关注“华东师范大学心理与认知科学学院”公众号。



自2010年4月1日起，本刊实行网络投稿（网址：<http://www.psysci.org>），不再接受打印稿和邮箱投稿。投稿指南见本刊网站，欢迎大家投稿。

本刊不以任何形式收取版面费，全国社科工作办举报电话：010-63098272。

Contents

General Psychology, Experimental Psychology, & Ergonomics

- Age Differences in Parafoveal Processing in Chinese Reading: Evidence from Word N+2 Preview Benefit..... He Liyuan, Bai Yu, Zhao Xing et al. (514)
- Do the Bilinguals have Higher Levels of Conflict Monitoring?Yu Rui, Tao Yun, Zhu Xiaoyuan et al. (522)
- Temporal Emotion Asymmetry and its Relationship with Moral Judgment and Value Evaluation.....Xie Ruyue, Jin Lei, Hao Haiping et al. (530)
- A Review of Eye Tracking Studies on Mind Wandering.....Zhang Qin, Wang Ya (538)
- Dynamic Direct Gaze Captures More Attention: Evidence from ssVEP.....Lei Xuejie, Shi Xinmeng, Liu Jiakun et al. (545)
- Self-Structures: The Views on the Organization of Positive and Negative Self-Knowledge...Bai Yun, Song Yongning (554)
- Explicating Potential Opportunity Cost Improves Intertemporal Decision-Making in Male Heroin Abstainers.....Yang Ling, Liu Wenxin, Zhang Jianxun et al. (561)
- The Influence of Road Situation and Driving Attitude on Driver's Lane-Change Decision: An Eye-Tracking Study Du Xinyu, Ma Jinfei, Liu Hui et al. (570)

Developmental & Educational Psychology

- Temperament and Parenting Style in 3- to 4-Year-Old Preschoolers: A Two-Wave Longitudinal Study.....Liu Wen, Guo Xin, Zhang Jiaqi et al. (578)
- Parental Responses to Adolescents' Negative Emotions and the Potential Risk of Personality Disorder in Adolescence Zhang Wenjuan, Shang Shijie (586)

Social, Personality, & Organizational Psychology

- Warmth or Competence? Preferences for Warmth and Competence in Cooperation ... Yan Yiren, Liu Ning (594)
- Capital Letter = Power? The Influence of Letter Case on Brand Logo ... Xie Zhipeng, Qin Huanyu, Zhao Jing et al. (603)
- The Influence of Perceived Social Support to Post-Traumatic Growth in Young Survivors of Earthquake: The Mediating Roles of Gratitude and Self-Efficacy.....Xu Wenjian, Liu Leyi, Tang Wanjie (611)
- The Relation between Cultural Orientations and Self-Objectification in Colleague Students: The Mediating Role of Overt Narcissism.....Fan Linlin, Chen Hong, Liu Xinyuan (619)
- Peer Abusive Supervision and Bystander Behavior: Examining the Dual Path Perspective..... Wang Xiaochen, Xia Bingnan, Zhang Junqi et al. (627)
- Is Marriage the Tomb of Happiness? Evidence from CFPS Tracking Data Based on a PSM-DID ApproachDeng Xiaohui, Xiang Yanhui (635)
- Avoid or Accept? The Positive Effect Triggered by Dissociative Group's Imitation..... Yang Defeng, Lei Xi, Lei Shuyu (644)
- The Change of Depressive Symptoms after Career Transitions among Employees at High Risk for Depressive SymptomsYang Yanyu, Li Cirong, Li Chunxuan (652)
- Implicit/Explicit Self-Confidence Discrepancies and Advice Taking: The Moderating Role of Task Complexity Wang Bo, Liu Xiangmeng, Bi Chongzeng (660)
- From "Belief-Consistency" to "Information-Selection": The Moderation of Credibility and the Mediation of Positive Emotion..... Lin Wenyi, Li Bingbing, Li Guangzheng (668)
- Occupational Future Time Perspective and Career Success: The Mediating Role of Job CraftingWang Yiguang, Wang Zhongjun, Lu Jiayu et al., (677)

The Priming Advantage of Circular Transitive Structure: Evidence from a ERP study	
..... Zhao Guangping, Wu Yanan, Shi Lei et al. (685)	
How does Unfairness Perception Influence Generalized Trust?	Yuan Bo, Chen Siyu, Dong Yue et al. (693)
Leader Taking Charge and Team Performance: The Effects of Team Taking Charge and Environmental Uncertainty	Dai Yun, Tian Xiaoming, Li Rui (704)
Females' Preference and Self-Distancing for High Calorie Food after Ego Depletion ...	Wang Caiyu, Yu Qiuting (712)
The Impact of Impression on Advisor and Motivation-Based Individual Differences on Advice Taking.....	
..... Du Xiufang, Yuan Xiaoqian, Xu Zheng (719)	
Research on Social Psychological Service in the New Era	
The Relationship between Marriage and Self-Esteem: Insights from the Person-Centered Approach.....	
.....Tong Wei, Fang Renhui, Nie Ruihong et al. (726)	
Psychological statistics, Psychometrics, & Methods	
Exploring the Longitudinal Relations: Based on Longitudinal Models with Cross-Lagged Structure.....	
.....Fang Junyan, Wen Zhonglin, Huang Guomin (734)	
Longitudinal Hamming Distance Discrimination: Developmental Tracking of Latent Attributes.....	
.....Liu Yaohui, Chen Qipeng, Xu Huiying et al. (742)	
Clinical Psychology & Consulting	
The Presence of Others Inhibited Fear Generalization Abstract.....	Dai Yuqian, Dou Haoran, Lei Yi (752)
Theories & History of Psychology	
The Inter-Coder Consistency in Qualitative Research	Qi Lidong, Yang Liping, Chen Jiamin et al. (760)

《心理科学》编委会编委

安献丽	安媛媛	蔡 丹	陈斌斌
崔 芳	范 伟	冯文锋	高贺明
韩 卓	胡 理	姬 鸣	纪林芹
蒋晓鸣	金 佳	雷 旭	雷 怡
刘俊升	陆静怡	罗俊龙	罗 良
罗文波	罗扬眉	马海林	潘俊豪
潘 运	彭玉佳	邱 江	饶俪琳
师保国	孙晓军	田 兴	汪晨波
王大伟	王福兴	王立卉	王瑞明
王小春	向燕辉	谢笑春	杨海波
易 莉	攸佳宁	喻 婧	袁加锦
臧寅垠	詹沛达	张 丹	张锦坤
张锦涛	张克顺	张喜淋	赵 立
赵 鑫	周吉帆	周 宵	朱湘茹

心理科学

双月刊,1964 年创刊

主管单位	中国科学技术协会
主办单位	中国心理学会
承办单位	华东师范大学
出版单位	《心理科学》编辑部 (上海市中山北路 3663 号,200062) 电话/传真:021-62232236 电子信箱:xinlikexue@vip.163.com
主 编	周晓林
副 主 编	(按姓氏拼音为序) 陈安涛 陈 琦 冯廷勇 高晓雪 郝 宁 蔺秀云 陶 沙 姚 翔
印刷单位	上海华教印务有限公司
发行单位	全国各地邮局
发行范围	公开发行
国内发行	上海市邮政局报刊发行局
国外发行	中国国际图书贸易总公司 (北京 399 信箱,100044)
2023 年 5 月 20 日第 46 卷第 3 期(总第 263 期)	

JOURNAL OF PSYCHOLOGICAL SCIENCE

A Bimonthly Founded in 1964

An Official Journal of the Chinese Psychological Society

Sponsored by	East China Normal University
Co-sponsored by	South China Normal University , Chinese University of Hong Kong Editorial Board of Psychological Science (3663 North Zhongshan Rd., Shanghai 200062, China) Tel/Fax:021-62232236 E-mail:xinlikexue@vip.163.com
Editor-in-Chief	Zhou Xiaolin
Associate	Chen Antao Chen Qi Feng Tingyong Gao Xiaoxue
Editors-in-Chief	Hao Ning Lin Xiuyun Tao Sha Yao Xiang
Publication Scope	Public
Overseas Distributor	China International Book Trading Corporation (P. O. Box 399, Beijing 100044, China)
Code No.	BM 489
Vol. 46 No. 3 (Serial No.263) May 20, 2023	

国内统一连续出版物号: CN31-1582/B
国际标准连续出版物号: ISSN 1671-6981

国内邮发代号:4-317
国内定价:30.00 元
国外发行代号:BM489